

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Can handball 2022: la Cahb valide la présence du Gabon

James Angelo LOUNDOU Libreville/Gabon

ANS un courrier adressé lundi à la Fédération gabonaise de handball (Fégahand), la Confédération africaine de la discipline a notifié cette dernière de la réception de sa correspondance du 18 novembre et, surtout, de son accord pour l'inscription du Gabon sur la liste définitive des pays qui participeront à la 25e édition de la Coupe d'Afrique des nations seniors. Un rendez-vous programmé du 13 au 23 janvier 2022 au Maroc et qui marquera la dixième présence des Panthères en phase finale, la septième consécutive.

" Au plan sportif, suite à la suspension par un arrêté du gouvernement des activités des sports collectifs depuis le 4 novembre 2020, la question de la pertinence de la participation du Gabon à la Can handball Maroc 2022 peut se poser avec acuité légitimement. Après étude des joueurs potentiellement sélectionnables, nous constatons que nous avons un vivier de plus de 15 Gabonais internationaux en activité dans des championnats en Europe, au Moyen-Orient et en Afrique, qui constitueront l'ossature des Panthères de handball. Les locaux seront



Une dixième phase finale de Can se profile pour les Pan-

aussi de la partie en appui. Mais tout cela relève de la Fégahand, dont le nouveau bureau me semble vouloir porter une nouvelle dynamique pour le rayonnement du Gabon. Il faut donc que l'État les encourage. Nous ferons un budget raisonnable et réaliste, mais suffisant pour mettre les athlètes gabonais dans de bonnes conditions de préparation et de participation à la compétition, car notre pays est un acteur important du handball au plan continental. Notamment avec l'organisation de la Can 2018. De plus, l'édition 2022 se déroule au Maroc, un pays dont les liens historiques avec le Gabon sont très forts. Nous ne pouvions également manquer à notre qualification obtenue à la force du poignet, lors de la Can 2020 en Tunisie", avance le ministre

des Sports Franck Nguema.

Voilà qui devrait désormais amener la Fégahand à lancer définitivement le processus pour la grand-messe continentale. De la désignation d'un staff technique à la mise en place d'un programme préparatoire destiné à voir, en phase finale, les Panthères faire mieux que lors de la précédente édition terminée au septième rang, à une place d'une qualification historique en coupe du monde 2020.

La Tropicale Amissa Bongo 2022 reportée sine die

JAL Libreville/Gabon

'ARRÊTÉ N° 00204/ PM du 4 novembre **d**2020 étant toujours en vigueur, logique a donc été le report de la Tropicale Amissa-Bongo 2022.

"À la suite de la suspension des activités sportives décidée par le gouvernement gabonais par un arrêté du Premier ministre en raison de la pandémie mondiale de coronavirus, la 16e édition de la Tropicale Amissa Bongo ne pourra pas avoir lieu du 17 au 23 janvier 2022, comme prévu au calendrier de l'Union

cycliste internationale (UCI). De nouvelles dates seront étudiées afin de reprogrammer l'épreuve lorsque la situation sanitaire le permettra", indique le communiqué publié lundi par le Comité d'organisation de la course cycliste lancée en 2006 et déjà annulée en 2021 pour les mêmes causes: la pandémie de Covid-19.

Il faudra donc attendre pour connaître l'issue de la course faisant partie de l'Union cycliste internationale (UCI) Africa Tour en catégorie 2.1 et dont la dernière levée (en 2020) a été remportée par le Français Jordan Levasseur.

Effectif des Panthères: la diaspora en force



Expatriés aux Emirats Arabes Unis, Yves Terry Nguema Aboghe et Yannick Aubyang font partie des joueurs sélectionnables de la diaspora.

James Angelo LOUNDOU

'ESSENTIEL des joueurs majeurs de la sélection nationale est disséminé entre l'Europe, le Moyen-Orient et l'Afrique du nord. C'est vers cette diaspora que le staff technique des Panthères devrait logiquement se tourner pour constituer le groupe et préparer la Coupe d'Afrique des nations à venir. Le gros du contingent évolue en France, au sein des clubs des étages inférieurs à la Starligue, le championnat local de première division. Des gardiens de but Rémy Gervelas (Pontault-Combault)

et Ulrich Apanga Evoundza (Hyères OSH) aux demi-centres Fabien Ségarel (Saint-Gratien) et Chérubin Tabanguet (Cherbourg). En passant par les pivots David Gréveau (PL Granville) et Mehdi Lacritik (RACC Nantes), les arrières Samuel Clementia (Saint-Marcel-Vernon), Alix Geffrard (AC Soissons) et Nicaise Warren Nze Samba (HBC Chalons-Sur-Saône) et les ailiers Willy Moure Nguema (PL Granville), David Ebang Nguema (ES Montluçon) et Ritchie Abogue (Cauz HB).

Pensionnaire du VS Liège en Belgique, Camille Nguema est un autre "Européen" répertorié à la Direction technique de la Fégahand. En Asie, il faut se tourner vers les Émirats Arabes Unis, avec les arrières Yannick Aubyang (Al Wasl Dubaï) et Yves Terry Nguema Aboghe (Al Wahda Abu Dhabi), puis en Arabie Saoudite pour Charny Struld Otsinda pour trouver des porte-étendards Vert-Jaune-Bleu. Ce que sont au Maroc Sterenstyl Wora Dia (Hilal Nador) et Vitali Aubyang (CH Errachidia).

À ces "expatriés", qui pourraient constituer entièrement la sélection gabonaise, s'ajoutent des locaux au parcours plus ou moins long avec les Panthères. On citera notamment les piliers que sont le gardien de but Rufin Essono Eny et le pivot Ange Junior Obame. Mais également l'ailier droit Stéphane Nze Mba (révélation de la Can 2018 à Libreville), les ailiers gauches Robin Tchamda Rolenga et Terence Igalla, les arrières Carl Tsagoulela Nzamba et Ousmane Camara, les pivots Damien Boubala et Joe Parfait Ibinga Mbougou, l'ailier droit Régis Djimbi ou encore des valeurs montantes telles Asaph Diba (gardien de but), Darnel Mboutsou et Teddy Ndongo (ailiers droits) et Axel Georges Fausther (arrière).

Autant de joueurs capables d'apporter de la densité et surtout l'émulation nécessaire au groupe mobilisé pour la Can 2022 et les challenges suivants.

